



connect-Test: der neunte Gesamtsieg für Swisscom

Zum neunten Mal zeichnet der Test der Fachzeitschrift connect das Mobilfunknetz von Swisscom als das beste in der Schweiz aus. Gleichzeitig erhält das Netz, wie bereits letztes Jahr, die Wertung «übergagend». Dieses Spitzenresultat erzielt Swisscom dank stetigem Netzausbau und der konsequenten Ausrichtung auf die Bedürfnisse ihrer Kunden.

«Mit dem neunten Sieg des connect-Netztests beweist Swisscom kontinuierlich, dass sie ihren Kunden das beste Mobilfunknetz der Schweiz bietet» freut sich Urs Schaeppi, CEO Swisscom. «Das Resultat freut mich sehr, zeichnen doch auch andere Mobilfunktests unser Netz als das beste aus. Das zeigt: unsere Netzausbaustrategie ist die richtige. »

Trotz erhöhter Anforderungen, die der Test jedes Jahr stellt, erreicht Swisscom auch dieses Jahr mit 973 von insgesamt 1'000 Punkten den ersten Platz in der Schweiz. Neben dem Gesamtsieg gewinnt Swisscom die beiden Hauptkategorien mobile Datenkommunikation und Crowdsourcing. connect hat dieses Jahr erstmals einen Crowdsourcing-Test in der Gesamtwertung miteinberechnet. Dazu wurden von September bis November 2018 für die Schweiz rund 153 Millionen Einzelmesswerte von 54'000 Mobilfunknutzern ausgewertet. Es wurde gemessen, ob Kontakt zum Netz besteht, welche Netztechnologien zur Verfügung stehen und mit welchen Datenraten Downloads stattfinden.

Auch andere Mobilfunknetztests wie beispielsweise der kürzlich durchgeführte Speed-Test von Ookla gewinnt Swisscom. Zudem nutzt eine Vielzahl von Mobilfunk providern mit Swisscom ebenfalls das beste Netz der Schweiz.

Auf welch hohem Niveau wir uns in der Schweiz befinden, zeigen die hervorragenden Ergebnisse aller Schweizer Netze im Test. Der Wettbewerb in der Schweiz spielt zugunsten der Kunden.

4G+ Ausbau und 5G für die Schweiz

Swisscom investiert massiv in den LTE advanced Ausbau, um dem wachsenden Bedarf nach noch mehr Kapazität und Geschwindigkeit im Netz gerecht zu werden. Aktuell deckt Swisscom bereits 95 Prozent der Bevölkerung mit bis zu 300 Mbit/s, 72 Prozent mit bis zu 500 Mbit/s ab und 27 Prozent



mit bis zu 700 Mbit/s ab. Gleichzeitig arbeitet Swisscom intensiv an der Einführung der neusten Mobilfunkgeneration 5G. Als Technologie- und Innovationsführerin in der Schweiz will Swisscom ihren Kunden und dem Wirtschaftsstandort Schweiz 5G so rasch als möglich anbieten können. Ende 2018 waren bereits in Burgdorf, Lausanne, Genf, Zürich, Bern, Davos und Luzern 5G-Testnetze in Betrieb. Damit ist Swisscom weltweit unter den ersten Anbietern mit komplett standardisierten 5G-Netzen. Geplant ist, bis Ende 2019 schweizweit rund 60 Städte und Gemeinden punktuell mit 5G auszubauen.

Bern, 5. Februar 2019

Weitere Informationen:

connect Test www.connect.de/netztest

www.swisscom.ch/netz

Ookla-Netztest <https://www.swisscom.ch/de/about/news/2019/01/24-speedtest-ookla.html>